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一、在哪里 
做过哪些工作？ 



    走过的路 

                

                电气信息学院 

2005年 参加工作 

        5月，学科建设办公室 
      7月，电子商务研发与服务中心 
 

   光华学院 
2016年 

走入光华学院 
    2009年 



中国电子商务案例中
心专家委员会委员 

社会头衔 

中国电子商务基地联
盟北区负责人 

吉林省电子商务学会秘书长(筹备) 

吉林省大学生就业创
业研究会理事 

吉林省商务厅中小企业
流通处电子商务专家 

吉林省妇联智库专家 

长白山保护开发区池南区
管委会经济顾问 

扬州大学电子商务研究
中心特聘研究员 

吉林省教育厅大学生
创业指导师 

吉林省大学生就业创业
研究会创业导师 

陕西榆林电子商务专家委
员会成员 



《关于吉林市传统商贸和电
子商务融合发展的研究》 

吉林市人民政府重大行政决策

咨询委员会评定为A类等级 

科研成绩 

《四川筠连县电子商务十三五规划》 

《蛟河市食用菌网络营销行业标准》 

  我感谢光华学院这个平台，是她培养了我，给了我
锻炼成长的平台，使我从一个籍籍无名的教师转变为一
名专业研究人员。——我是一名光华教师。 



  二、如何做到的？ 



    与不能说“不”     
 
   我感谢光华学院，我系统的接触电子商务是从光华学院开

始的。 
 

   2010年，商学院找到我为学生讲授电子商务概论，我一个
一直做计算机领域的人说：我可以。一个假期自学了电子商务
概论相关书籍，然后第一次站在电子商务的讲台上； 

 
    



    与不能说“不” 
 
   2011年，教育厅找到我为全省电子商务教师讲授电子商务

课程体系，我一个只讲了一学期电子商务概论的人说：我可以。
我用一个月的时间学习并总结各高校关于电子商务课程的培养
体系，全心投入，顺利完成了2011至2013年的吉林省电子商
务师资培训； 

 



    与不能说“不” 
 

  2012年，吉林省妇联找到我为吉林省创业女性讲授电
商实战创业课程，对于一个才讲了两年电子商务理论的人我
说：我可以，我半个月起早贪黑，完成了全省妇联到现在还
在用的电子商务课程体系建设规划及五天的全天实战课程内
容设置； 

 
 

      



    与不能说“不”  

   
 
 

      
       2013年，吉林省商务厅找到我为各地市州政府做电子商
务报告，对于一个只做过教学的人来说，我说：我可以。我用
了将近一年的时间在吉林省各地走访调研，一年驱车近4万公
里，对吉林省每一个县市区的特产、风土人情、环境甚至马路
上面的测速摄像头都了如指掌，是商务厅20名面试讲师中唯
一入选的一人； 
 



    与不能说“不” 
 

   2015年，克强总理的互联网+行
动计划提出的第二天，吉林市委组织
部找到我为吉林市各县区政府做“互
联网+行动计划”的解读，我说：我
可以。我用了10天的时间准备，是吉
林省第一个做这个层面“互联网+”
报告的人，因为这场报告使我与蛟河
结缘； 

 
    



    与不能说“不” 

 

   2016年，蛟河市委书记张彦
找到我为蛟河市产业园区做规划
运营，我说：我可以。我和团队
5.1当天在省图书馆三个小时时间
写的近20页的“蛟河市电子商务
产业园运营方案”，使我校与蛟
河市正式建立起校政合作关系； 



    与不能说“不” 

   2017年，长白山管委会找到我
为池南区打造文创园区，我说：我
可以。我和我的团队用一个月的时
间调研长白山数据，形成了2万字的
长白山文创园区论证报告，使长白
山文创园成为省内特色智慧文创园
区，将长白山历史文化提升了一个
新的高度，同时促成了长白山政府
与我校的相关项目合作。 

 



    与不能说“不” 
     

   2017年，磐石市取柴河镇政
府找到我规划乡镇园区，就一条要
求，和别人不一样。我说：我可以，
我的团队经过调研，规划出了“互
联网+党建下的电子商务创业孵化
基地”模式，材料已经报省人社厅
及省委宣传部，将成为吉林省党建
下电商创业的示范基地。 

 

 



    做事用心、勤奋、不服输，为了实现我们

的人生目标，我们与不能说不！同时，我们身

后站着一所大学，有校领导关注，有那么多优

势资源支撑，我们又有什么可以说不的理由呢？ 



三、现在在做什么？ 



融合 
资源 

创新 
实践 

紧紧围绕国家重大战略 

       2014年克强总理在
夏季达沃斯论坛提出了
“大众创业、万众创新” 

       2015年克强总理
又提出“互联网+”行
动计划，吉林省应用技
术型高校转型开始试点，
我校成为9所试点单位
之一 

       如何将大学教育、
科研、学科与社会服务
有机融合成为我校转型
的关键点 

服务 
地方 



       领导高瞻远瞩，成立学
科建设办公室，率先提出学校
未来的发展要通过“推进学科
建设、转化科研成果、服务地
方经济”来实现。 

       校领导经过校内外、省
内外调研挖掘优秀资源支撑得
出结论，最终我们要做的仅仅
就是“融合资源、创新实践、
服务地方”。 

      学校成立了电子商务研发
与服务中心、工程技术研究中
心、小微金融研究中心、文化
创意产业研究中心等相关平台，
同时成立了教师联合会科研学
术分会，通过整合校内资源对
接地方政府及企业需求，形成
人才培养与服务地方经济闭环。 



2017年11月 
 

2016年7月 

学科建设办公室 

2016年8月 
 

2016年7月 2017年1-6月 
 

2017年5月 
 学校与蛟河市青创

空间签订股权合作
协议，电子商务研
发与服务中心为蛟
河市培养20名蛟河
本土专业电子商务
师资。同时将与蛟
河市人才工作领导
小组共同开创校政
政务人才培养新模
式。 
 
 
 

学校与吉林市筑
石电子商务产业
园签订合作框架
协议，并完成全
国妇联培训两场，
与新疆阿勒泰地
区建立电商扶贫
合作关系。 

学校与长白山保护
开发区池南区签订
文化创业产业合作
框架协议，《情定
三江》45分钟劢漫、
《夜游古城》电视
电影、《情定三江》
历史舞台音乐剧、
讷殷古城沙盘制作
等项目已经进入项
目评审阶段。预计
入账经费500万元。 

 
 
 
 

我们团队设计、规
划、运营长春光华
学院大学生双创科
技园，园区内涵盖
全校几乎所有学科
的创业项目，9月2
日被团省委评为
“省级青年创业优
秀示范园区” 
 
感谢双创中心及校
团委！ 

 
 
 

本学期将由我校牵
头成立吉林省电子
商务学会及长白山
学者论坛，由此奠
定了我校在全省电
子商务领域的突出
位置；通过学会整
合资源，共同研究，
为吉林省电子商务
发展做出更加突出
的贡献。 

电子商务研发
与服务中心 

窗口 平台 



四、得到了什么？ 



     一年时间，在喜欢的领域拼命得玩！ 

出差
200天
以上 

每周出
差四天 

寒暑假 
无休 

一天驾车
500-1000

公里 

     自己驾车行驶3万公里以上 

一切为了获得更多的项目！ 



人才培养助力电商精准扶贫 

       一年时间，我们共培养了近

十名教师及学生， 2016年10月 

2名学生获得中国电子商务讲师大

赛东北区第一名、第二名, 同时教

师张珊珊、李岩获得中国电子商

务讲师大赛三等奖，同时被聘为

讲师团成员。 



队人才培养助力电商精准扶贫 
       半年时间，我们组建的公益扶
贫电商助理团教师及学生走松原、战
长白，扶贫助残，共为当地贫困家庭、
残疾人培训四场近200人受益，已经
有部分残疾人通过电商找到了奋斗的
新目标。我们开发电子商务人才培养
体系，通过公益扶贫电商助理团队做
到了精准扶贫，为吉林省扶贫攻坚贡
献爱心和力量。 
 



做大赛 
 
我和我团队的伙伴儿说“累的值！” 

国家级 
省级 

0       20     40      50     80     100    120           

30余项 
100余项 

2017年 



 双创科技园区 
团队的伙伴儿和我说“累的值”！ 
  做光华双创科技园，为了筹备开园典礼，四天时间，团

队成员每天睡眠不足三小时，完成了所有项目入驻、嘉宾邀
请、场地铺设、会议安排等，最终保障了开园典礼隆重热烈、
圆满完成。 



做人、做事， 
要有一种一往无前的精神， 
我们终将要做到 
有一天光华因我们而骄傲！ 

 长春光华学院 
电子商务中心 


